



Nombre del alumno: Litzy Moreno Rojas

Nombre del profesor: Cecilio Culebro Castellanos

Nombre del trabajo: Atención primaria de salud integral e integrada

Materia: Salud Pública

Grado: 1° A

PASIÓN POR EDUCAR

INTRODUCCION

Este ensayo presenta información sobre la Atención Primaria de la Salud (APS-I), que es de vital importancia ya que es el primer nivel de atención para llegar a los niveles de complejidad como los hospitales, consultorios, etc.

En este apartado se identifican los puntos necesarios de la Atención Primaria de la Salud, cabe destacar que la APS-I permite transformar los servicios de salud a nivel nacional, es un acceso universal, con dignidad, calidad y sobre todo la eficacia a la atención a la salud que todo ciudadano tiene como derecho.

ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD INTEGRAL E INTEGRADA

La atención primaria de la salud es el derecho de toda población y no se considera como una mercancía, este servicio es equitativo; cabe destacar que el trabajo coordinado e integral de la comunidad y los agentes de la salud, garantiza un buen trabajo para mantener la salud.

Este modelo inicia desde la prevención y promoción para conservar la salud de toda persona, se continúa con la atención asistencial ambulatoria primaria del PNA para tratar el aumento y la complejidad de la atención a la salud.

La APS-I se divide en educación, promoción, prevención, diagnóstico, tratamiento, rehabilitación y cuidados paliativos.

Por otro lado la Jurisdicción Sanitaria (JS) es sustituido por Distrito de Salud es el Organismo de la Secretaría de Salud con carácter técnico-administrativo y de gestión de Sector Salud, para planear, coordinar, ordenar, ejecutar y evaluar los procesos del modelo APS-I Mx para garantizar el derecho universal a la salud.

Las acciones de los DS están enfocadas a:

- Impulsar la participación comunitaria en los aspectos referentes a la salud de la población.

- Coordinar la prestación de los servicios de salud de todas las instituciones públicas.
- Identificar y atender los riesgos a la salud en el entorno de las personas, las familias y la comunidad, propiciando la colaboración de otros sectores.
- Vigilar el cumplimiento de la normatividad en las instituciones públicas, privadas y sociales prestadoras de los servicios de salud.

COMPONENTES FUNCIONALES DEL DISTRITO DE SALUD

Los componentes funcionales se adaptaron para dar solución a las problemáticas y englobar las acciones de salud del APS-I Mx.

Los componentes de apoyo son:

- Participación y organización comunitaria
- Entornos saludables
- Coordinación sectorial e intersectorial
- Educación continua y capacitación
- Monitoreo, evaluación y seguimiento
- Información e inteligencia de datos
- Gestión de las redes integradas de servicios de salud
- Logística y operación
- Conservación y mantenimiento
- Estructura orgánica

La participación y organización comunitaria es fundamental ya que busca crear vínculos formales con las comunidades para que los recursos disponibles sean aprovechados y lograr entornos sanos para las personas, este enfoque pretende la mejora de la calidad de los servicios de salud.

La interacción en la participación comunitaria se logra mediante las siguientes áreas:

- Equipos multidisciplinarios de salud.
- Apoyo a las personas en la toma de decisiones para el fortalecer el autocuidado.
- Identificar a las organizaciones que otorgan atención a la salud en las comunidades.
- Identificar y promover vínculos con organizaciones sociales y culturales.
- Participación de la comunidad en la toma de decisiones de creciente complejidad.

Para fortalecer los entornos saludables es necesario identificar los siguientes elementos:

- El abasto o cuidado de la comida, agua y vivienda.
- El manejo de la basura.
- Plaguicidas y otras sustancias nocivas ambientales.

EDUCACION CONTINUA Y CAPACITACION

Es de gran necesidad fortalecer la educación para obtener beneficios del proceso de acción de la salud, el personal de salud y de apoyo, en todos los niveles.

Para el desempeño de los DS se considera tres partes fundamentales.

1. Formación y educación continua, de aquellos que laboran en cada DS, desde el ámbito administrativo.
2. Capacitación para los prestadores de servicios, es decir, aquellos que tienen contacto directo con las personas para el proceso de atención.
3. Capacitación de los miembros de la comunidad, a fin de proporcionar elementos para una participación activa e informada de ellos.

Las etapas básicas para llevar a cabo el proceso de formación y educación continua de cada uno de los miembros que conforma el DS son:

- Diagnostico
- Planficacion de la accion
- Diseñar o emplear la metodologia didactica
- Intervencion
- Evaluacion

MONITOREO, EVALUACION Y SEGUIMIENTO

Este apartado se basa en verificar si todos planes o puntos estrategicos se dan de manera correcta y el buen funcionamiento.

Son instrumentos para la conducción y orden de las funciones y actividades en los DS.

La evaluación es uno de los elementos fundamentales del proceso de planeación que permite alcanzar los objetivos y metas; resulta indispensable para un buen orden.

CONCLUSION

Analizar, conocer estos puntos es de suma importancia ya que como estudiantes de medicina tenemos puntos de vistas para garantizar un buen funcionamiento de salud dentro de nuestra poblacion y poder concervarla, analizar los niveles de atencion.

Nuestra base es la promocion y prevencion para tener una salud estable, el desarrollo de la educacion es tan importante para obtener personal de salud con una capacitacion para proporcionar la salud y por ultimo pero no menos importante se habla de el monitoreo y evaluacion para verificar que lo planteado este en buen funcionamiento.

Bibliografía

http://sidss.salud.gob.mx/site2/docs/Distritos_de_Salud_VF.pdf